

ADIÓS A LAS LETRAS



Francisco Fernández Ordóñez.

Ignacio Sotelo.

El "show" político

VAMOS a dos libros políticos —de historia política unas veces, de política a secas otras— por semana. Es un record, porque este es un país donde se habla mucho de política, pero se reflexiona muy poco sobre ella. De modo que tampoco se escribe mucho de tal ciencia.

Los dos libros que vieron la luz la pasada semana son deseos más que tesis. Por un lado, Francisco Fernández Ordóñez expresa en su libro *La España necesaria* el deseo de que este país regrese del desencanto. ¿Regrese a dónde? A veces el desencanto es la mejor solución para seguir abrigados contra experiencias peores.

Por su parte, Ignacio Sotelo, el socialista más importante de la Universidad de Berlín, un experto en el teatro que también ha con-

solidado su experiencia en el terreno de la comunicación política, ha diseñado lo que desde su perspectiva puede dar de sí el socialismo democrático.

Los dos libros fueron publicados por Taurus, los dos fueron presentados en el mismo escenario madrileño y ambos fueron presentados por liberales de distinto signo —Justino de Azcárate introdujo el de Fernández Ordóñez y José Luis Aranguren hizo lo propio con el de Sotelo—. Una misma editorial, una misma mirada respetuosa al libro y a la idea ajenas. ¿Se despierta en este país la tolerancia por encima de las viejas espinas?

Hechos como las presentaciones aludidas parecen abrir en el show político nacional una zona de esperanza sobre el diálogo posible en el área de la reflexión política. A la insistente pregunta que la prensa se ha hecho recientemente (¿dónde están los intelectuales?), los políticos reseñados parecen haber hallado una respuesta: los intelectuales somos nosotros.

No es exactamente así, pero es notorio que podría serlo. Ahí quedan los guantes lanzados por Fernández Ordóñez, la calva disidente de UCD, y por Ignacio Sotelo, el pelo revuelto del intelectual del PSOE. Deberían recogerlos otros personajes cuyo sentido del humor político queda evidente cada día en los escaños del Parlamento y en las tribunas libres de la prensa, porque toda reflexión política debe ir adornada de esa especie de ironía que oculta y deshace el fascismo verbal. Estoy pensando en Antonio de Senillosa, por ejemplo, cuya memoria política podía dar de sí un excelente y distanciado escritor de libros. Y podría estar hablando de Manuel Fraga Iribarne, si el político derechista se quitara esa manía suya por el dietario y el dicitario y se acercara a decir lo que piensa con el sentido del humor que muestra cuando se va de viaje y abandona esta atormentada y solemne piel de toro. ■ SILVESTRE CODAC.

economía

**«NO SELLA
PIERDA»**

22%
Desgravación

12'5%
Interés

3-4 años
Amortización

El Ministerio de Hacienda lanza una nueva emisión de Deuda Pública, pero esta vez, con una desgravación excepcional en el Impuesto sobre la Renta: el 22%.

Ninguna otra inversión puede ofrecer tanto. Y, además, con un 12,5% de interés durante tres-cuatro años, y con la posibilidad, gracias a su cotización en bolsa, de liquidar su inversión cuando lo desee. Haga números. Ya verá como no hay otra.

Emisión de Deuda Pública con la garantía del Estado.

Del 15 de Abril al 7 de Mayo

